



SOCIEDAD Los obispos de la Amazonia agitan al sector más tradicional P22

ECONOMÍA Segunda edición en México del foro 'No Money'

P37



Fernández promete reactivar la economía de Argentina

La justicia confirma una causa contra Cristina Kirchner y anula dos

ENRICH GONZÁLEZ

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
Tras el vuelco político, el vuelco económico. El futuro Gobierno de Alberto Fernández quiere manejar Argentina de forma muy distinta, y el Banco Central empieza a adecuarse: ayer anunció que a partir del 1 de noviembre patrocinará un descenso de los tipos de interés y pondrá fin a la alta remuneración de las Letras de Liquidez (Leliq) con las que se intentaba contener tanto la inflación como la depreciación del peso. La nueva estrategia se dirige a estimular el consumo interno y el crédito, pero puede disparar aún más el alza de precios. "Vienen años muy difíciles", dijo el presidente electo.

La inflación acelera la dolarización de la economía en Venezuela

ALONSO MOLEIRO, **Caracas**

La hiperinflación en Venezuela y el colapso del sistema financiero han impulsado la dolarización de la economía. Los servicios, las consultas médicas y hasta la peluquería o la compra se pagan en divisa estadounidense. Los comerciantes evitan cobrar en bolívares, que se devalúa a diario lo que dificulta que sea una unidad cambiaria fiable. Por eso los venezolanos han empezado a pedir sueldos o complementos salariales en dólares. PÁGINA 11

Boeing admite errores por los accidentes del B737 MAX

SANDRO POZZI, **Nueva York**

Boeing garantiza que el B737 MAX solo volverá a volar cuando todo el mundo esté convencido de que es seguro. "Cero accidentes es el único número aceptable", declaró ayer su consejero delegado, Dennis Muilenburg. Las 346 víctimas de los vuelos de Lion Air y de Ethiopian Airlines, dijo "nunca serán olvidadas. Hemos cometido errores". PÁGINA 34

Fernández anunció en Tucumán, donde asistía a la toma de posesión del gobernador Juan Manzur, que lucharía contra el hambre y a favor de la enseñanza pública, la sanidad pública y los derechos de los trabajadores. "Necesitamos recuperar la dignidad", dijo. Fue su primer discurso formal tras la victoria en las elecciones en un guiño de complicidad hacia los gobernadores peronistas con los que aspira a compensar las presiones del kirchnerismo representado por la expresidenta y hoy vicepresidenta electa, Cristina Fernández de Kirchner, a quien ayer la justicia dio un respiro. Un tribunal de segunda instancia confirmó su procesamiento como presunta jefa de una asociación ilícita dedicada al cobro de sobornos a empresas vinculadas a la obra pública, pero anuló otras dos causas. PÁGINAS 8 Y 9



El primer ministro británico Boris Johnson, ayer durante el debate en la Cámara de los Comunes. / J.T. (REUTERS)

Elecciones en el Reino Unido sin resolver el Brexit

El primer ministro, Boris Johnson, logra que una mayoría de diputados respalde adelantar las elecciones al 12 de diciembre

RAFA DE MIGUEL, **Londres**

La convicción de que no había más salida para enfrentarse a la parálisis del Brexit ha pesado más que cualquier incertidumbre electoral. Una mayoría de diputados de la Cámara de los Comunes, 438 frente a 20, dio ayer luz verde al adelanto electoral propuesto por Boris Johnson. Los ciudadanos británicos volverán a votar el próximo 12

de diciembre, dos semanas antes de las vacaciones navideñas. No se había escogido una fecha tan poco propicia en teoría para sacar a la calle a los votantes desde 1923.

"Ya solo hay un modo de culminar el Brexit, frente a este Parlamento incansablemente obstructionista", dijo el primer ministro al comenzar el debate en la Cámara. "Frente a este inter-

minable y obstinado empeño en negarse a obedecer el mandato popular [el resultado del referéndum de salida de 2016] solo podemos renovar este Parlamento y devolver la voz a la ciudadanía". Hay una certeza entre todos los políticos y analistas. Las elecciones serán con toda seguridad un segundo referéndum de facto sobre la salida del Reino Unido de la UE. PÁGINA 2

EL PAÍS

EVENTOS EL PAÍS AMÉRICA

FORO

NO MONEY II EL FIN DEL EFECTIVO

Miércoles 30 de octubre
8:30 am - Torre BBVA CDMX

Más información:
www.eventoselpais.com.mx/foros/foro-no-money-2

Patrocinado por: BBVA, VISA

300 millones de personas están en riesgo por la subida del nivel del mar en 2050

La amenaza global en las zonas costeras

MANUEL PLANELLES, **Madrid**

El aumento del nivel del mar por el cambio climático expone cada vez más a los habitantes de las zonas costeras. En las próximas tres décadas 300 millones de personas estarán amenazados por inundaciones, tres veces más de lo que se había estimado hasta ahora con los modelos de predic-

ción, según un informe de la organización Climate Central y publicado ayer en *Nature Communications*. Asia es la zona más afectada. El deshielo en los polos es uno de los impactos irreversibles del cambio climático que el ser humano ha desencadenado con las emisiones de gases invernadero que saturan el planeta. PÁGINA 20